

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian regresi linear berganda dengan SPSS 16.0 mengenai pengaruh tingkat pendidikan, jam kerja, dan jenis barang yang dijual terhadap pendapatan pedagang sayur di Pasar Kampak Kabupaten Trenggalek yang telah dilakukan peneliti pada bab sebelumnya, maka peneliti mengambil kesimpulan dari penelitian yang dilakukan yaitu sebagai berikut:

1. Tidak terdapat pengaruh signifikan antara variabel tingkat pendidikan terhadap pendapatan pedagang sayur di Pasar Kampak Kabupaten Trenggalek. Hal ini pendidikan tinggi yang dimiliki tidak mempengaruhi sedikit banyaknya pendapatan yang diperoleh, begitu pula sebaliknya.
2. Terdapat pengaruh signifikan dan positif antara variabel jam kerja terhadap pendapatan pedagang sayur di Pasar Kampak Kabupaten Trenggalek. Hal ini dikarenakan bahwa semakin banyak jam kerja yang digunakan berarti pekerjaan yang dilakukan semakin produktif dan usaha dagang bisa menghasilkan lebih banyak pendapatan.
3. Terdapat pengaruh signifikan dan positif antara variabel jenis barang yang dijual terhadap pendapatan pedagang sayur di Pasar Kampak Kabupaten Trenggalek. Hal tersebut juga banyak dipengaruhi oleh jenis sayuran yang dijual merupakan sayuran kebutuhan sehari-hari yang banyak diminati oleh masyarakat sekitar .

4. Berdasarkan uji secara simultan (uji f) atau uji bersama-sama menunjukkan bahwa ketiga variabel bebas yaitu tingkat pendidikan, jam kerja, dan jenis barang yang dijual berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan pedagang sayur di Pasar Kampak Trenggalek. Hal ini dikarenakan ketiga variabel bebas tersebut berperan dalam meningkatkan pendapatan pedagang.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan tersebut di atas peneliti memberikan saran-saran yang sekiranya dapat memberikan manfaat kepada pihak-pihak yang terkait dalam penelitian ini. Adapun saran-saran yang akan disampaikan yaitu:

1. Bagi Pedagang

Diharapkan mampu memberikan motivasi dan pengarahan bagaimana caranya mendapatkan keuntungan yang maksimal dari usaha perdagangan khususnya di dalam pasar tradisional. Dan diharapkan para pedagang pasar tradisional mampu mengelola usaha tersebut dengan baik, sehingga pasar tradisional mampu menjadi pusat kegiatan ekonomi yang berada di tengah-tengah masyarakat.

2. Bagi Pemerintah

Hasil penelitian ini dapat menjadi salah satu informasi dan sumbangan pemikiran terhadap arah kebijakan yang ditempuh pemerintah dalam meningkatkan kesejahteraan pedagang pada khususnya dan kesejahteraan masyarakat pada umumnya. Dari pasar tradisional ini dapat dikembangkan

menjadi suatu lokasi kegiatan perekonomian yang berada di dalam masyarakat, yang dapat meningkatkan pendapatan perkapita masyarakat.

3. Bagi Civitas/Akademik

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi sumber untuk menambah wawasan maupun referensi serta mendukung penelitian selanjutnya dalam melakukan penelitian yang berkaitan dengan ekonomi mikro khususnya modal, lama usaha, jam kerja, dan tingkat pendidikan terhadap pendapatan pedagang.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan penelitian selanjutnya agar dapat menjelaskan secara lengkap dengan menambah teori yang mendukung. Diharapkan juga pada penelitian selanjutnya untuk memperluas lagi faktor-faktor yang dapat mempengaruhi pendapatan pedagang, sesuai dengan kondisi objek penelitian yang bersangkutan, seperti lokasi usaha, usia dan jenis kelamin. Karena penelitian ini tentunya masih jauh dari penelitian yang sempurna karena adanya keterbatasan dari peneliti.